

ECO DE TERUEL

PERIÓDICO DEMOCRÁTICO Y DE INTERESES GENERALES.

AÑO I.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN:
En Teruel.—Un mes 0'50 pesetas.
Fuera.—Tres meses 1'75.
Administración, Tozal, 1.
PAGO ANTICIPADO.

DOMINGO
30 de Mayo de 1886.

SE PUBLICA SEMANALMENTE.

ANUNCIOS.
A cinco céntimos línea para los sus-
critores; á diez para los que no lo sean.
Remitidos y esquelas de defunción á
precios convencionales.

NÚM. 4.

ADVERTENCIA.

Siendo muchos los suscritores de fuera de esta capital que se hallan en descubierto con la administración del «Diario» por uno y dos trimestres de suscripción, les rogamos, una vez más, se dignen solventar sus adeudos para verificar la liquidación de las cuentas.

Los suscritores que no estén conformes con esta publicación se servirán devolverla.

NO SECARMIENTAN.

Para nadie es ya un misterio que los partidarios de don Carlos se agitan y preparan para una nueva tentativa que ensangrienta nuestro suelo y cubra de luto y terror algunas fértiles comarcas de nuestra península. La prensa de Madrid y de provincias dá la voz de alerta al gobierno y este parece que va tomando en serio lo que ha pocos días creía era pura invención de espíritus apocados y visionarios.

La proclamación del hijo póstumo de Alfonso XII como rey de España, ha concluido con las pocas esperanzas que mestizos y carlistas abrigaban para poder algún día por medios diplomáticos reevindicar sus mentidos derechos y abrirse paso en las esferas del gobierno, implantando de nuevo en nuestra infortunada patria, el régimen absolutista, con sus estúpidas y despóticas leyes, con sus cohortes de frailes y con las terroríficas sucursales del llamado Santo-oficio.

Desengañado el carlismo que los medios legales no están á su alcance, procurará, sin duda alguna, echar mano de los procedimientos á que siempre ha recurrido para lanzarse al campo, enarbolando la bandera de guerra á todo lo que no esté fundado en su derecho divino y en las prácticas admitidas en sus rancias teorías, más dignas del siglo XII, que no del en que vivimos, pues está caracterizado por la glacial indiferencia que alimenta á sus hijos, aleccionados por larga esperiencia y no escasas y amargas decepciones, basadas en la deslealtad de muchos políticos

aun de los más retrógados, que han adquirido posición y renombre á costa de los incautos que los elevaron.

Por más que los aliados del Terso se esfuercen en sacar partido de antiguas promesas y mentidos engaños, creemos que ha de serles sumamente difícil allegar hombres y dinero para la defensa de su causa. En vano que don Carlos vaya mendigando por el extranjero créditos para subvenir á su fratricida empresa; aunque algo le den, garantizando para ello su futura ó imaginaria corona, no será lo bastante para saciar la codicia de sus cabecillas que más buscan el negocio que la defensa de sus ideales. Esta dificultad tomará cuerpo si el contingente de hombres es inferior al que consiguieron tener en la última guerra civil, que en su última etapa huían á la esbandida faltos de confianza en sus jefes y convencidos de que las ideas que con las armas defendían, como verdaderos autómatas, no encontraban eco más que en las masas ignorantes ó fanáticas.

Si los carlistas tuvieran en cuenta la actitud que ha adoptado parte del clero español, muchos obispos y hasta la santa sede, apadrinando al rey niño en su reciente y solemne bautizo, abandonarían en absoluto la idea de locas aventuras y se concretarían á la propaganda pacífica de sus doctrinas, hasta que nuevos acontecimientos les obligaran á salir de la política espectante, adoptando nuevos procedimientos. Pero conocido el carácter aventurero y velicoso de los partidarios de Dios, patria y rey, teniendo en cuenta los trabajos de zapa que ha tiempo realizan y el estado de intranquilidad é impaciencia que se observa en muchas comarcas donde predominan los adeptos de don Carlos, no negaremos que en breve vuelvan á probar fortuna y envolvemos en una nueva guerra civil, así sea breve, pues juzgamos que la opinión pública estará enfrente de los sectarios del feroz absolutismo, que nunca escarmentan, apesar de los descabros sufridos cuantas veces han salido

al campo, instigados por la soberbia y ambición de un aspirante á rey, estúpido y quijotesco.

Si el día de luchar llega, como auguramos, la victoria no es dudosa: el pueblo liberal en masa, monárquico y republicano, es bastante para anonadar y deshacer á las hordas que en Cuenca, Olot, Manresa y en los mismos Arrabales de nuestra ciudad siempre heroica y benemérita, dejaron huellas imperecedoras y terribles de desolación y barbarie.

Cobremos nuevos bríos y no dudemos un solo momento que la hidra del carlismo no levantará otra vez su inmunda cabeza sin dejar de ser sepultada para no levantarla jamás.

La libertad y la democracia serán su exterminio, apesar de sus vastos planes y de sus locas esperanzas.

EN FERIA.

Ya lo hemos dicho antes de ahora. Las ferias hoy no responden á una necesidad de los pueblos si no es en lo que se refiere á los ganados. Por eso han perdido su antigua importancia los mercados semanales y los determinados días del año, y solo la conservan los que por condiciones especiales de la localidad reúnen en ciertas épocas numerosos rebaños que surten comarcas enteras de carne y fuerzas vivas.

Las ferias en las capitales se conservan por costumbres y es preciso para darlas atractivo, organizar festejos, que al mismo tiempo que señalan el especial periodo que atraviesa, provocan la concurrencia de forasteros que trae consigo la consiguiente animación y alegría.

En este año el comercio, conociendo sus intereses y cumpliendo con un verdadero deber, ha conseguido poder llevar á cabo un programa de diversiones públicas, que sino satisface completamente á los descontentadizos y exigentes, que siempre los hay, ha llenado los deseos de la generalidad de la población y dejará contentos á los que

por visitarnos hayan dejado sus casas estos días.

De la cuadrilla que ha de lidiar en la plaza de toros tenemos buenos informes, y tambien se nos ha asegurado que el ganado es escogido, y se comprende, pues sus propietarios, uno de ellos residente en esta ciudad, ha de tener verdadero interés en acreditarlo. En nuestro circo taurino se han hecho las obras de reparación necesarias, ya que no sea posible introducir las reformas que fueran de desear.

Las colecciones de fuegos artificiales responderán al crédito justamente adquirido por el pirotécnico que las ha confeccionado, y su quema proporcionará ratos de soláz á las gentes que por sus circunstancias no pueden asistir á los otros espectáculos.

La elevación de los globos grotescos, la instalación de cucañas con premios, los bailes publicos y otros números del variado programa, son complemento necesario, para que estos días se pasen las horas sin aburrimiento.

La música municipal tiene ensayado un completo repertorio de piezas nuevas y escogidas, cuya ejecución no desdecirá de la inteligencia y laboriosidad proverbiales de su director, nuestro apreciable amigo, don Joaquin Montón.

Los círculos de recreo no han omitido gasto alguno para que los bailes proyectados sean brillantes fiestas que dejen gratos recuerdos en la memoria de las hermosas forasteras en cuyo obsequio se celebran.

La compañía que dirige el señor Llorens, tiene dispuestas funciones extraordinarias que harán las delicias del público.

Consignamos desde aquí un voto de gracias á los organizadores de estos festejos, y no dudamos que somos intérpretes, al hacerlo, de los sentimientos de la población.

AYUNTAMIENTO.

La sesión celebrada el viernes ha-

jo la presidencia del señor alcalde, dió principio á las tres de la tarde con la lectura del acta del anterior que fué aprobada.

Dióse cuenta de una comunicación del señor Obispo, invitando á la corporación para que asista al *Te Deum* que se cantará hoy, á las doce de la mañana, en la iglesia catedral, en acción de gracias por el feliz alumbramiento de la reina regente, y se acordó la asistencia.

Pasó á la comisión de Policía otra comunicación del gobernador militar, en lo que encarece la necesidad del blanqueo de los departamentos del cuartel que ocupan las fuerzas de la guarnición.

De acuerdo con la comisión de Obras se autorizó á don Juan Miguel para el cambio de la puerta de su casa número 4 de la calle del Tozal; á don Francisco Garzarán para sustituir por tres el balcón del primer piso, y blanqueo de la fachada principal de la casa número 1.º de la calle del Instituto; á don Juan Garzarán para la reconstrucción de la fachada de su casa número 6 de la calle del Salvador.

El señor Mignel recordó al municipio que está próximo la terminación del contrato con el actual administrador del Teatro y Plaza de Toros, y que por lo tanto convenía que la corporación se ocupase del asunto; acordándose pasara á la comisión de Hacienda al objeto indicado.

El señor Torán expresó su pesar por cuanto su nuevo cargo de senador le obligaba á separarse de sus compañeros de municipio, haciendo manifestación de los buenos deseos que le animan en pro de sus intereses y los de la población en general, á cuyo bienestar dedicara siempre todos sus esfuerzos y valimiento. El señor alcalde interpretando los sentimientos de la corporación dió las gracias al señor Torán por sus levantadas frases.

Levantándose la sesión á las seis.

Suscripción para cubrir los gastos de los festejos que se verificarán durante las ferias del año actual.

	Pest. Cs.
Suma anterior.	1049,70
D. Romualdo Salvador.	2,50
» Dámaso Torán.	50»
» Constantino Garzarán.	50»
» Francisco Garzarán.	25»
» Julian Crespo.	20»
Total.	1197,20

CRONICA.

Nuestro querido compañero y amigo don Julian Villarroya, inteligente y laborioso secretario del Excmo. Ayuntamiento de esta capital, ha convocado, mediante una atenta circular, á todos los secretarios municipales de la provincia á una reunión general que tendrá lugar en el salón de actos públicos de la casa consistorial de esta ciudad, el día 1.º de Junio á las 11 de la mañana, en cuya sesión deberán tratarse puntos de vital interés para los congregados.

Ha sido nombrado Juez de 1.º

instancia de este partido judicial, don Manuel Fernandez que desempeñaba igual cargo en Orense.

Ha regresado de Madrid, donde ha permanecido breves días con motivo del fallecimiento de un hermano, nuestro querido amigo, don Pedro Herrero, al cual damos la bienvenida y nuestro sincero pésame por la desgracia acaecida.

Llamamos la atención del señor gobernador y guardia civil sobre el abuso que se está cometiendo por algunos cazadores, los cuales no solo faltan á la ley de caza, sino que hacen daños en la vega.

A mediados del corriente mes tuvieron lugar, en uno de los salones de la escuela de párvulos, los exámenes de la clase de adultos, sostenida por la Sociedad Económica de Amigos del País, que está á cargo de nuestro amigo don Juan Yangüela; sin embargo de lo avanzado de la estación, acudieron 40 alumnos que fueron examinados en Lectura, Escritura, Aritmética, Doctrina Cristiana é Historia Sagrada; habiendo visto la Comisión con agrado el buen estado de la misma; pues algunos alumnos, no obstante de contar 30 ó más años, y no tener conocimiento de las letras, á su ingreso, han conseguido saber leer y escribir.

Las personas que hemos tenido el gusto de visitar dicha escuela, durante los cuatro años que cuenta de existencia, hemos observado siempre un orden extraordinario.

Reciba la enhorabuena el profesor señor Yangüela por su loable celo en favor de la enseñanza y también á la Sociedad Económica por ver realizadas una de sus más principales aspiraciones.

Hemos tenido el gusto de ver la decoración que, con motivo de las ferias, hace el círculo de recreo *La Libertad*. Segurísimos estamos que como á nosotros gustará á todos cuantos la visiten estos días y llamará la atención de forasteros y feriantes.

Consta dicha decoración de una serie de arcos revestidos de verde, formando una galería delante de la puerta de dicho círculo; los arcos están adornados con gallardetes, jarrones, armas y alegorías de Teruel y del círculo. Todo estará profusamente alumbrado con infinidad de faroles y vasos á la veneciana, formando un conjunto agradable y vistoso.

Mil plácemes merece la Junta directiva de dicho círculo por su iniciativa y realización y no los escasearemos á nuestro querido amigo, señor Gisbert, que espontáneamente se ha dignado dirigir la pintoresca decoración que queda descrita.

Continúa administrándose la estrigina á la especie perruna; apesar de ello todavía vemos circular por las calles numerosos perros sin bozal y con hambre, lo cual quiere decir que aun queda mucho que hacer á los dependientes del municipio, á quienes seguimos y seguiremos recomendando todo el celo posible en el cumplimiento de este servicio.

En breve comenzarán las obras de construcción, del puente de Las Canales, en el término de Alfambra, cuya contrata, fué rematada por nuestro amigo don Pablo Pedroso.

Parece que el gobierno ha dispuesto que algunas columnas volantes recorran los sitios en que se creen sus reuniones, los partidarios del Terso. Dicha disposición se ha hecho extensiva á el *Maestrazgo* y algunos puntos de las provincias de Cataluña.

Algunos periódicos aseguran que va á ser elevado á la sede vacante de Mondoñedo el ilustrado sacerdote y paisano nuestro, don Filomeno Cueva, capellan de honor de la real cámara.

Celebraremos que la noticia se confirme.

Hace pocas noches le fueron robadas á don Constantino Sancho y Gasea, vecino de Calanda, siete colmenas llenas de abejas que pudo rescatar la guardia civil gracias á las activas pesquisas sin que hasta la fecha hayan podido dar con los autores del hecho.

El jueves último no pudo llevarse á efecto la anunciada función de Teatro «Los Bandos de Villa-frita» por una repentina indisposición del señor Llorens, director de la compañía.

En la Escuela Normal de Maestros se están verificando los ejercicios de oposición á escuelas de niños.

Ayer terminaron los actos escritos y mañana continuarán los orales y prácticos, terminados los cuales darán, principio los de las escuelas de niñas.

Han tomado parte en los primeros 21 opositores.

En la sesión que celebró el Senado el día 25, el señor Roger Vidal pidió al ministro de Fomento el expediente de concesión del ferrocarril de Cuenca-Valencia-Teruel. El ruego del señor Roger pasó al señor Montero Rios por no encontrarse presente en la sesión.

El Sr. Gobernador civil, ordenador de pagos de los fondos de 1.ª enseñanza, ha mandado, por fin, que sean entregadas á los habilitados respectivos las 36.000 pesetas que había en caja para que los Maestros puedan percibir sus haberes, sin perjuicio de que aquellos cumplan con lo que se les tiene ordenado.

En la noche del 24 del actual, desapareció de la casa de don Agustín Garcia, del inmediato pueblo de Valdecebro un mulo, que se cree ha sido robado.

Se están practicando las más activas diligencias en averiguación del asunto del cual entienden los tribunales.

La tormenta que atravesó nuestro horizonte la tarde del 25, fué á descargar al término de Castel de Cabra con una fuerte granizada que destruyó la mayor parte de las co-

sechas de uva, cereales y leguminosas.

También en Ejulve y Cuevas de Cañart ocasionó algunos perjuicios.

El eminente tribuno, don Emilio Castelar, hará un viaje á Valencia apenas termine la discusión del mensaje.

Con tal motivo se hacen preparativos en dicha ciudad para recibir al ilustre jefe del posibilismo español con la mayor ostentación posible.

Por la secretaría de la Junta provincial se han informado los presupuestos municipales de los pueblos de esta provincia que han sido obligados, por Real orden de 5 de Octubre último, á crear nuevas escuelas. Únicamente Sarrion ha cumplido, incluyendo en su presupuesto las cantidades necesarias al efecto; los de los demás pueblos serán devueltos para que se subsane tan importante servicio.

En el último Consejo de ministros debió quedar ultimada la combinación de gobernadores.

Todavía no sabemos cual será el designado para esta provincia en sustitución de nuestro amigo particular, Sr. Socías, el cual de un momento á otro debemarchar á tomar asiento en el Congreso.

Es cosa acordada que la 2.ª etapa de la Exposición Aragonesa, se inaugurará el 25 de Julio próximo, á cuyo efecto circularán en breve las correspondientes invitaciones.

Son bastantes los expositores de esta provincia que se preparan á llevar sus productos á aquel gran certamen.

Según las observaciones meteorológicas del aficionado aragonés, Felipe Simón Gimeno, tendremos lluvias abundantes en esta región y en las provincias de Valencia, Cataluña, Murcia, Cuenca y Guadalajara del 8 al 13 del próximo mes de Junio y del 18 al 23 del mismo.

En los exámenes generales para procuradores celebrados el día 18 de los corrientes, ante la audiencia de Zaragoza, ha sido declarado apto para el ejercicio de la profesión nuestro apreciable amigo, don José Moreno Lopez.

El 7 del próximo Junio celebrará en Madrid su primera sesión el Congreso de vicultores.

Los periódicos carlistas publican el manifiesto de don Carlos, en cuyo documento protesta de la proclamación del rey, como se hizo al ocurrir la muerte del rey Fernando y á la proclamación de Alfonso después del golpe de Sagunto.

Don Carlos considera la monarquía constitucional y la república como instrumentos de la revolución.

Concluye diciendo que se ha reservado los medios eficaces para hacer valer sus derechos, contra los que nunca transigirá.

Se ha dispuesto por Real orden que los facultativos inutilizados, ó las viudas y hérmanos de los fallecidos por causa de epidemias produz-

can sus gestiones de pensión dentro de los cuatro meses siguientes á la inutilización ó al fallecimiento de aquellos en la Península, y de seis meses en Ultramar. Los interesados que dejasen espirar los referidos plazos sin acudir con sus gestiones á la autoridad, perderán todo derecho á ulteriores reclamaciones...

Hemos recibido varias invitaciones impresas, del Director general de Agricultura para el Congreso de vinicultores que ha de celebrarse en Madrid del día 7 al 11 inclusive del próximo Junio.

Según noticias recibidas en el ministerio de Fomento, pasan de trescientos los individuos que hasta ahora han anunciado su asistencia al Congreso de vinicultores. Hay entre ellos muchos propietarios, ingenieros, químicos, catedráticos é industriales, los cuales seguramente ilustrarán al gobierno con su opinión en los importantes temas que han de discutirse. La comisión ejecutiva continúa sin descanso sus trabajos de propaganda, y aun se esperan nuevas adhesiones de las comarcas vitícolas más productoras.

A la invitación, acompañan los temas que han de discutirse y de los cuales ya tienen conocimiento nuestros lectores por haberlos nosotros publicado.

En Valencia han comenzado los preparativos para las ferias de Julio próximo.

Entre los proyectos de festejos figuran una cabalgata de grupas al estilo del país, un certamen del trabajo regional, donde estarán representados las Bellas Artes, Agricultura, industria y comercio; un concierto musical de todas las bandas militares del distrito, y otro de todas las de la provincia, ofreciéndose premios; una fiesta de niños, en la que se repartirán juguetes á los que concurren, certamen público de tiro de pichón; una gran cabalgata histórico-militar y regatas en el puerto.

Se invitará á los directores de los periódicos locales para que levanten un pabellón en la feria que se denominará «De la prensa» y á los jefes de los cuerpos de la guarnición á que coloquen tiendas de campaña, también se invitará al comercio y vecinos en general para que se asocien á las fiestas adornando é iluminando las calles de la ciudad.

La Gaceta del 27 publica el nombramiento de Obispo de Palma á favor de don Jacinto María Cervera.

De un momento á otro publicará la Gaceta el decreto de indulto con motivo del natalicio del rey. Comprenderá las penas de arresto y una parte de las llamadas correccionales. Se exceptúan todos los delitos graves.

Mañana es el día designado para la constitución definitiva del Congreso. El señor Camacho leerá á continuación los presupuestos generales para el próximo año económico. Los ministeriales aseguran

que en aquellos se hacen importantes economías.

El Consejo de Instrucción pública, se ocupa desde hace unos días en la discusión de diez y ocho proyectos, referentes todos á primera y segunda enseñanza.

Habiendo resultado falsos varios timbres de Correos y Telégrafos del precio de 50 céntimos de peseta, la dirección de Rentas Estancadas, publica en la Gaceta de hoy las diferencias que existen entre los legítimos y los falsificadores.

Los caracteres de la inscripción «Correos y Telégrafos» son en los timbres falsos más estrechos y cortos que en los legítimos, sucediendo lo mismo con los de la inscripción «50 céntimos.»

El busto de don Alfonso, en los falsos, es bastante más alto que en los legítimos, y todo el rayado muy desigual y sin claro oscuro, notándose esto mismo en el pelo, cuyos mechones no siguen la dirección que en los legítimos; y el grabado, trepado y caracteres del número «30», son muy imperfectos.

Ha llegado á esta población la gran compañía ecuestre, gimnástica, acromática y mímica que dirige el reputado don Lorenzo Bernabé.

El Martes próximo dará su primera función en la plaza de Toros de esta ciudad y seguirá dando una serie de funciones que no dudamos serán bien acogidas por el público turolense.

VARIEDADES.

CRONICA DOMINGUERA.

Todo se vende barato, porque así es como se vende, y ahora en todos los comercios, lo pueden probar ustedes.

Y es preciso que así sea para agradar á las gentes que buscan por poco gasto el vestir decentemente.

Esta sociedad del día no pide, según parece, ni títulos mobiliarios

ni otra clase de papeles; tampoco pregunta á nadie ni qué come, ni qué bebe;

pero repara en la ropa de una manera insolente.

Las mujeres ¡pobrecitas! ya no saben que ponerse;

y á los hombres nos obligan á ir como unos mequetrefes,

con pantalon tan estrecho que ¡vamos! puede ponerse,

pero que para sacarlos hay que sudar pez y peces.

Las americanas rayan casi siempre en lo indecente,

y las mangas de los brazos son unas fundas crueles.

Ni esto es libertad orgánica, ni federal, ni corriente;

esto es una tiranía bellaca, supina, imbécil.

¡Bien haya el hombre de juicio que á su ley no se somete

y hace lo que le da gana y va como le parece,

sin cuellos tiesos que ahogan ni botinas que le aprietan!

Y distingamos, señores, distingamos á la gente, por lo que sea y merezca, no por el traje que lleve.

Mujeres hoy por el mundo que, bien miradas, parecen la tienda de Los Muchachos adornada para un jueves; y ¿qué? yo no las saludo, al menos como se debe; pero, al lujo bien llevado, que está bien en la que puede, o á la sencilla modestia, que es lo que más se merece, a eso me quito el sombrero hasta la pared de enfrente. Un lazo, una flor, un rizo, un pecho lleno de nieve, es decir de esos encajes lijeros y transparentes, símbolo de la pureza, como símbolo ser puede; lo que no roba la gracia á aquel cuerpo que la tiene, y siendo gala y decoro el pudor salva y defiende; lo que no le dice al hombre esto es esto, ó lo que fuere, si no que le afecta al alma y le hace al alma que piense... todo eso es el lujo bueno, y será elegante siempre, y vestirá siempre mucho, y será siempre decente; ya lo lleve la que en coche se pasea porque puede, ya resplandezca en el cuerpo de la jovencilla alegre que en las horas de trabajo gana el pan honradamente.

Los no hace pañales de oro, ni sortijas, ni pendientes; pero, sabiendo que habria pobres y honradas mujeres hizo para sus cabellos, las rosas y los claveles.

P.

REVISTA COMERCIAL.

Precios del día.

Mucho ha mejorado este mercado en la última quincena. Los campos en general presentan buen aspecto y esto ha contribuido á que se hayan decidido muchos labradores á desprenderse de algunas partidas de granos que tenían reservadas.

Con motivo de la feria que hoy principia creemos que no decaerá la animación iniciada, y que subsistirá hasta dar principio á los trabajos de recolección.

Accite.—Mucho tiempo hacia que no habían sido tan fuertes y continuas las entradas, lo cual ha producido un pequeño descenso. Se han colocado con dificultad algunas partidas á 46 reales, y entendemos que si continúan de la misma manera las entradas hallarán difícil colocación.

Arroz.—Hace tiempo venimos consiguiendo la completa calma porque atraviesa este género, y no vemos su terminación.

Los precios alcanzados, son:

Cilindrado 1.ª 28 reales arroba.
Id. 2.ª 25 " "
Id. 3.ª 24 " "
Id. 4.ª 23 " "

De tres pasadas 22 dos id. 21

Bajo 17 á 18

Aguardientes.—No han mejorado las ventas, y los precios siguen como en las anteriores, revistas decíamos á 20, 22 y 26 reales cántaro.

Azafrán.—Poco hay que añadir en lo dicho, referente á este artículo, en revistas anteriores.

Siguen muy despacio las ventas, y los precios de 135 á 140 reales sostenidos pero sin animación.

Bacalao.—No es este artículo el que menos ha contribuido á la animación del mercado.

Han llegado muchas partidas y clases muy superiores.

Los precios han tenido un descenso más que regular, pues se han colocado las clases superiores á 33 reales y las de 4.ª á 31 reales arroba.

Cañamones.—Por falta del artículo son en muy pequeña escala las operaciones verificadas á los precios de 25 y 26 reales fanega.

Harinas.—También este artículo ha iniciado alguna animación sosteniendo los precios indicados y que son los siguientes:

Harina superior 1.ª 35 pesetas saco de 92 kilos.

Idem 2.ª 33 id. id. id.

Idem 3.ª 21 id. id. id. 80.

Idem 4.ª 15.75 id. id. id. 70

Idem entera marca B. 33 id. id. 92

Para el detall de 5.25 á 5.50 pesetas la arroba.

Despotos.—Cabezuela, á 9.75 pesetas

Idem Menudillo, á 8.25 (Saco de 1 y

Idem Salvado, á 6.75. (1.2 fanegas,

Idem Tástara, á 5.25. (ó sean los 32.10 kilos.

Lana.—Nulas ó poco menos son las operaciones y creemos que hasta verificarse el corte no habrá que decir nada de notable á nuestros lectores. Los precios de 48 á 50 reales arroba.

Patatas.—Si alguna pequeña venta se ha verificado a sido al precio de 5 reales arroba.

Trigos.—Consignamos al principio la animación y la principal causa de ella.

Los precios han descendido algo especialmente el centeno, y creemos que por ahora no mejorarán.

Las últimas ventas lo han sido: Chamorra superior de 37 á 38 reales fanega.

Idem ordinaria 33 á 34 id. id.

Royo id. 29.

Jeja 30 á 31.

Morcacho 23 á 25.

Centeno 21.50.

Cebada 20.50 21.

Imp. de Dionisio Zarzoso.

LA COMADRONA Luisa La Cartagena.

ha traslado su domicilio á la calle de la Pescatería, núm. 5.

PERSIANAS.

Las de galones, 35 céntimos de peseta, palmo cuadrado.

Las de tejido, 2 pesetas 75 céntimos metro cuadrado.

Encargado de hacer los pedidos, Nazario Ibañez, calle del Seminario, núm. 8.

ANUNCIOS.

JUAN MUÑOZ.

31—Mercado—31.

En este comercio se acaba de recibir un gran surtido de escopetas, pistolas y facas de diferentes sistemas, á precios muy arreglados.

También en dicho establecimiento hay un completo surtido de tiras, entredoses bordados, cintas de raso, terciopelo, adorno, falla, seda, vellos, y puños impermeables; flecos, sedas, hilos estambres, lanas merinas y pelo de cabra; algodones, puntillas, trenzas de alpaca, medias y calcetines; petacas, peines, tijeras horquillas y de concha, copas y vasos, corsés, objetos de escritorio y otros géneros pertenecientes al ramo de quincalla y paquetería.

Salchichón legítimo de Vich, conservas manteca fresca de vaca, chocolates, cafés, té, pastas para sopa, azúcares, cacao, licores, dátiles superiores á sesenta céntimos de peseta libra y demás géneros coloniales.

Especialidad, gusto y economía en jabones finos de todas clases á precios sin competencia.

**BONET Y MAORAD
HERMANOS.**

Compras y ventas en
comisión.

Este establecimiento cuenta con varias representaciones de acreditadas fábricas y almacenes, en los géneros siguientes:

Calzado de todas clases, abanicos, licores, mantas, fajas, ornamentos para el servicio del culto divino, sedería, pañería, paquetería, azúcares, cacao, canelas, y demás géneros del país y extranjeros.

DEPOSITO de bacalao, judías, arroces, espartos, serones, tubos, perchas, palcaneros, borras para colchones y un magnífico surtido en camas de hierro, sin competencia en sus precios.

29—Democracia.—29

MAQUINAS PARA COSER

La Compañía Fabril

SINGER.

GARANTÍA POSITIVA,
ENSEÑANZA GRATIS
Á DOMICILIO
Y SIN LÍMITE ALGUNO.

HILLOS DE ALGODON, SEDAS,
AGUJAS, ACEITES

Y PIEZAS SUELTAS

SINGER.

MARCA DE



FÁBRICA

SINGER.

para toda clase de costura

GRAN REBAJA AL CONTADO
DIFERENTES ACCESORIOS

2'50

Pesetas semanales,
sin aumento
NI ADELANTO ALGUNO

CUALQUIER MODELO DE NUESTRAS MAQUINAS

Única casa en Teruel,

18-SALVADOR -18

OCASION PARA COMPRAR

BARATO.

Por 12 pesetas 2 sábanas de hilo sin costura.
Por 6 y 7 pesetas cortes de tela para colchón.
Por 4 y 5 pesetas mantas para cama.
Por 7 pesetas 6 servilletas de hilo y un mantel.
Por 12 pesetas 12 toallas de hilo adamascadas.
Por tres pesetas 12 servilletas para refresco.
Por 4 y 1/2 pesetas 1 camisa semirretorta con cuello y puños.
Por 6 pesetas 1 camisa superior con vias de hilo.
Por 6 pesetas 6 camisetas de abrigo.
Por 9 pesetas 12 pañuelos batista de hilo con jaretón.
Por 6 pesetas 12 pañuelos blancos de hilo con cenefa.
Por 8 pesetas 6 cuellos y 6 pares puños de hilo.
Por 2 y 1/2 pesetas 1 juego de cuello y puños impermeables.
Por 8-10 y 12 pesetas piezas de telas blancas de rica calidad.
Por 10-12 y 15 pesetas Capuchas negras de merino doble.
Cortes de pantalón de buen paño, á 7-8-9 y 10 pesetas uno.
En retortas y caserillas para camisas y sábanas, hay todos los anchos, á 4-5-6-8 y 10 reales vara.

Procedentes de una liquidación tenemos, cretonas de las más superiores para vestidos y camisas á 1 y 1/2 reales vara.

Hay como nunca un magnífico surtido, de merinos, lanas y vichís, para trajes de primavera.

Granadinas, velos de blonda y de imitación, chambras bordadas canesús y camisas, para señoras y cuantos artículos componen el extenso surtido del Comercio de *Bernardo Sanz*, calle Nueva 23.

AL MÁS BARATO.

Se ha recibido un gran surtido en Cretonas de todas las clases á 0'38 céntimos de pesetas.

Indianas, id.	0»38
Mallorquinas, id. id.	0»38
Brudets tentrefinos, id.	0»38
Lienzo Sol, id. id.	0»38
Madapolan especial, id.	0»25
Sermis 24 pulgadas	0»25
» 20 »	0»20
» teñido 34 id.	0»25
Patenes imperiales id. id.	1»12
Parellas especiales, id.	0»45
» 1.ª id. id.	0»70
Moqueros azules desde	0'15
á 0'75 uno.	

Bonitas cajas con 1 docena moqueros surtido á 2'50.

Y otra infinidad de artículos á precios reducidísimos.

También se han recibido las plumas para letra de adorno.

Casa del Churre.

3—TOZAL—3

Francisco Bayo.

VENTA.

De la casa número 16 calle de Carrasco; darán razón de su precio, en la administración de este periódico y la que la habita (á) la Ensaladica.

SE VENDE VINO

de cosechero de la Masada del Americano, al por mayor y menor. Este vino no tiene adulteración de ninguna clase, lo cual puede comprobarse por cualquiera que desee verificar un análisis á que se prestará el propietario en todo momento.

Precios 4 pesetas, 50 céntimos cántaro y 30 céntimos cuartillo.

17.—Calle del Salvador.—17.

SE VENDE

Un carro ataralado, aparejado y con mullidos.—En la imprenta de este periódico darán razón.

EN LA CALLE DE CARRASCO, frente á la casa; en la plaza de San Andrés, n.º 6, darán razón.